

TODO HOMBRE TIENE DERECHO A SER PERSONA

ACTO DE CLAUSURA

Catedral Metropolitana Sábado 25 de noviembre de 11 a 17 Hrs. SIMPOSIUM INTERNACIONAL

LA IGLESIA
Y LA DIGNIDAD
DEL HOMBRE
SUS DERECHOS
Y DEBERES
EN EL MUNDO
DE HOY

CHILE en el año de los 1978 derechos humanos

1. CANTO DE ENTRADA VIENEN CON ALEGRIA

Vienen con alegría, Señor cantando vienen con alegría, Señor los que caminan por la vida, Señor sembrando tu paz y amor (bis)

Vienen trayendo la esperanza, a un mundo cargado de ansiedad a un mundo que busca y que no alcanza, caminos de amor y libertad.

Vienen trayendo entre sus manos esfuerzos de hermanos por la paz, deseos de un mundo más humano, que nacen del bien y la verdad.

Cuando el odio y la violencia, aniden en nuestro corazón, el mundo sabrá que por herencia, le aguardan tristeza y dolor.

2. SALUDO (Cardenal Arzobispo de Santiago, Monseñor Raúl Silva Henríquez).

La luz y la claridad de Dios, que brilla en todos los esfuerzos realizados en bien del hombre, nuestro hermano, esté con todos ustedes.

ASAMBLEA: Y también contigo

ORACION: (Cardenal Arzobispo de Sao Paulo, Brasil, Monseñor Paulo Evaristo Arns)

Señor, Dios nuestro, que nos has regalado la claridad de tu luz para anunciar el alba de un día renovado y proclamar la esperanza a los que gimen en las sombras de la noche:

Te rogamos que hoy ilumines el corazón de este pueblo que desde tierras lejanas y cercanas ha venido a renovar su compromiso de luchar para que todo hombre tenga el derecho de ser persona.

Clarifica, Señor, nuestro entendimiento
y renueva la luz de nuestros ojos,
ilumina los senderos que día a día recorremos
y que la luz de tu Palabra y de tu Espíritu
dé calor de nueva vida,
a los hombres, mujeres, jóvenes y niños
a quiénes ha vencido la fatiga del camino
y el olvido o el desprecio de sus hermanos.

Todo esto te lo pedimos a través de Jesucristo, nuestro Señor, luz que ha venido a este mundo, que contigo vive y reina en unidad del Espíritu Santo y es Dios por los siglos de los siglos.

ASAMBLEA: Amén

PRIMERA LECTURA BIBLICA: (Rev. José Míguez Bonino, Co-Presidente del Consejo Mundial de Iglesias)

LECTURA DEL PROFETA ISAIAS:

"Ya no será el sol tu luz en el día, ni te alumbrará la claridad de la luna; será el Señor tu luz perpetua, y tu Dios será tu esplendor; tu sol ya no se pondrá ni menguará tu luna, porque el Señor será tu luz perpetua y se habrán cumplido los días de tu luto.

En tu pueblo todos serán justos y proveerán por siempre la tierra: es el brote que yo he plantado, la obra de mis manos, para la gloria mía.

El pequeño crecerá hasta mil, y el menor se hará pueblo numeroso: yo soy el Señor y apresuraré el plazo.

El espíritu del Señor está sobre mí, porque el Señor me ha ungido.

Me ha enviado para dar una buena noticia a los que sufren, para vendar los corazones desgarrados, para proclamar la amnistía a los cautivos y a los prisioneros la libertad; para proclamar el año de gracia del Señor,

el día del desquite de nuestro Dios; para consolar a los afligidos, los afligidos de Sión; para cambiar su ceniza en corona, su luto en perfume de fiesta, su abatimiento en traje de gala", Palabra de Dios

(Is. 60,19-61,3)

ASAMBLEA: Demos gracias a Dios.

5. CORO

 SEGUNDA LECTURA BIBLICA: (Monseñor Ignacio Ortúzar, Vicario General del Arzobispado de Santiago y Presidente del Comité Patrocinador del Año de los Derechos Humanos)

LECTURA DEL EVANGELIO DE SAN JUAN:

"El juicio consiste en esto: en que la luz vino al mundo y los hombres prefirieron las tinieblas a la luz, porque sus acciones eran malas. Todo el que practica lo malo detesta la luz, y no se acerca a la luz para que no se descubran sus acciones. En cambio, el que obra conforme a la verdad se acerca a la luz para que se vean sus acciones, porque están hechas como Dios quiere"

Palabra de Dios

(Jn. 3, 19-21)

ASAMBLEA: Demos gracias a Dios

7. CANTO

CORO Y ASAMBLEA: EL TESTIGO

Por Ti, mi Dios cantando voy, la alegría de ser tu testigo, Señor,

Es fuego tu palabra que mi boca quemó, mis labios ya son las llamas y ceniza mi voz

Da miedo proclamarte,

pero Tú me dices: "No temas, contigo estoy"

Tu palabra es una carga que mi espalda dobló; es brasa tu mensaje que mi lengua secó. Déjate quemar si quieres alumbrar; "No temas, contigo estoy".

Me mandas que cante con toda mi voz no sé cómo cantar tu mensaje de amor. Los hombres me preguntan cuál es mi misión. Les digo: "Testigo soy"

8. CEREMONIA DE ENCENDIDO DEL CIRIO

9. LECTURA Y FIRMA DE "LA CARTA DE SANTIAGO DE CHILE"

10. CANTO

CORO Y ASAMBLEA: SOLO CRISTO PUEDE ¿Cuántos caminos habrá que pisar CONTESTAR para alcanzar la verdad? ¿Cuántos los mares que habrá que cruzar para llegar a la paz?

Tan sólo Cristo puede, amigos, contestar y darnos para siempre la paz

Dime los años que han de pasar para tener libertad; cuántos los muertos que habrá alrededor para decir: ibasta ya!

¿Cuántos oídos habrá que tener para escuchar el dolor? Dime los niños que habrán de llorar mientras el mundo es mejor.

¿Cuánto las guerras habrán de durar antes que llegue la paz?

¿Cuántas las bombas que habrán de estallar para que no queden más?

Dime hasta cuándo el hombre estará para escuchar el perdón sin que en el mundo se pueda encontrar una palabra de amor.

PROCLAMACION DE LA LUZ (Cardenal Arzobispo de Santiago

Bendito seas, Señor, Dios, Padre de las luces de quién procede todo don perfecto.

Tú eres la luz que iluminó las tinieblas de este mundo antes de que el hombre comenzara su historia;

Tú, la luz que guió al pueblo por el desierto en procura de la tierra de libertad;

Tú, la luz que abrió camino a los sabios y se hizo claridad de vida en boca de los profetas;

Tú enviaste a este tierra a Jesucristo, luz del mundo que fue rechazado por quienes prefieren las tinieblas a la claridad de la luz

Esta es la luz
que ahuyenta las tinieblas de la historia
y aclara la conciencia del hombre
que devuelve la esperanza a los caídos
y la alegría a los tristes y agobiados
que expulsa el odio
trae la concordia
y doblega a los poderosos.

Que esta luz brille en todas nuestras acciones, y se comparta, sin menguar, entre los habitantes de todos los pueblos;

Que sea anuncio renovado de vida y compromiso ferviente en nuestras manos;

Que su resplandor devuelva la dignidad a los que han sido postergados y la claridad al rostro de los oprimidos;

Que sea un signo elocuente de una sociedad construida en el respeto a los derechos de cada hombre y mujer, de acuerdo a la esperanza luminosa que compartimos con todos los hombres a través de esta Carta de Santiago

Al que es poderoso para obrar en nosotros mucho más de lo que pedimos o pensamos a El, damos honor, gloria y gratitud, por los siglos de los siglos

ASAMBLEA: Amén

LLAMADO FINAL (Ilamado en idioma francés)

SR. VAN BOWEN:

Hoy hemos encendido una luz de esperanza en medio de un mundo que busca claridades. Continuemos caminando al resplandor de esta luz para que nuestras acciones e inspiraciones, nuestros proyectos y deseos, renueven la esperanza entre los oprimidos del mundo entero.

Cada 25 de noviembre encendamos la llama de estos cirios para unirnos de nuevo como hoy a renovar nuestro compromiso de luchar para que todo hombre tenga el derecho de ser persona.

SR. MC-DERMOT: (Ilamado en idioma inglés)

CARDENAL ARNS: (Ilamado en idioma portugués)

13. COMPROMISO POR EL HOMBRE Y SUS DERECHOS

CARDENAL SILVA:

Los invito a acoger este llamado, que hemos formulado, repitiendo juntos las palabras de

este compromiso para con el hombre y sus derechos.

ASAMBLEA:

Hoy, en esta Iglesia Catedral, hemos encendido una luz de esperanza en medio de un mundo que busca claridades. Continuaremos caminando al resplandor de esta luz, para que nuestras acciones e inspiraciones, nuestros proyectos y deseos, renueven la esperanza entre los oprimidos del mundo entero.

Cada 25 de noviembre encenderemos la llama de estos cirios para unirnos de nuevo, como hoy, a renovar nuestro compromiso de luchar para que todo hombre tenga el derecho de ser persona.

14. LOCUTOR: (Levantemos el cirio en nuestra mano derecha y unámosnos en una cadena de luz y de esperanza para cantar nuestra alegría de hermanos).

CORO Y ASAMBLEA:

HIMNO DE LA ALEGRIA

Escucha, hermano, la canción de la alegría; el canto alegre del que espera un nuevo día.

Ven, canta, sueña cantando vive esperando el nuevo sol, en que los hombres volverán a ser hermanos.

Si en tu camino sólo existe la tristeza, y el llanto amargo de la soledad completa.

Si es que no encuentras la alegría en esta tierra, búscala, hermano, más allá de las estrellas.

